

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año IX

Miércoles 8 de Mayo de 1907

Núm. 2.282

J. MIRANDA

QUIRANO DENTISTA, HONORARIO DE S. M.
Gondomar 12, pral. Córdoba

LA ACTITUD DE LOS LIBERALES

La prensa de todos los matices continúa censurando duramente ó tomándolo á chascote la actitud de los liberales. Y nótese que en esta prensa figuran periódicos tan liberales como *El Globo* que termina su editorial de ayer con estas palabras:

«La energía que el jefe del partido liberal va á desplegar en esta ocasión, nos parece muy bien, con todo y ser inútil, pues ya nadie remedia tal desaguisado. ¡Qué lástima, no obstante, que cuando los liberales estaban en el Poder, no hubiese habido semejantes arrestos para hacer obra útil desde los Ministerios! ¡Cuánto mejor no hubiera sido demostrar energía antes y no ahora por un punto de honor, que, en realidad, al país le importa bien poco.»

Ayer han continuado desfilar por casa de Moret los senadores recientemente elegidos.

Todos han dejado sus renuncias en manos del jefe.

Moret sigue impenetrable respecto á sus propósitos para la reunión de las minorías. Escucha atentamente las opiniones de todos y calla.

Se cree que los liberales asistirán á la sesión de apertura, aun cuando se acuerde el retraimiento.

La reunión de las minorías promete ser muy animada.

Algunos diputados se muestran dispuestos á exponer claramente su opinión pidiendo que se diga cuál es el alcance y la trascendencia del retraimiento.

El señor La Cierva se mostraba hoy muy esperanzado en que los liberales se convencerán pronto de la falta de fundamento de su resolución.

Añade que ésta sólo es explicable por la efervescencia de las pasiones durante el período electoral, pero que á medida que avance el tiempo, irá el pleito perdiendo interés hasta quedar reducido á sus verdaderas é insignificantes proporciones.

La Ascensión del Señor

Envuelto en una nube luminosa, con las manos levantadas (1) para prodigar á los suyos una bendición suprema, Jesús se elevó por su propia virtud á los cielos en el monte de las Olivas.

Aquel monte de pedregosos peadientes y melancólica soledad, donde pocas semanas antes se había ocultado los misterios de la agonia del Salvador en las tinieblas de una noche sombría, tornóse en testigo de la victoria de Jesús, ó mejor en pedestal de su Ascensión gloriosa; las flores campestres de sus laderas, enviaban su perfume, las ramas de los nudosos olivos se movían en señal de despedida y el torrente del Cedrón murmuraba dulcemente un cántico de alabanza á Jesús, que desaparecía con nimbo de gloria en la frente é inundando el ambiente de las claridades celestes que envolvían su caso po.

Ningún paraje del mundo ha sido testigo de una escena semejante.

Para que asistieran á ella habían sido convocados á aquel monte cuantos merecieron el singular privilegio de convivir con Cristo resucitado; era un grupo numeroso que componía la pequeña Iglesia organizada y aguerrida por Jesús; una legión de leales seguidores instruidos suficientemente en los misterios de la nueva vida por El inaugurada, y que (2) habían de ser sus testigos en Jerusalem, en toda la Judea y Samaria y hasta en los confines del mundo.»

Derramando bendiciones por su boca y por sus manos sobre su Madre Santísima, sobre sus Apóstoles, y sobre aquellos valientes galileos que acompañaban á estas, Jesús penetró en la gloriosa morada que le correspondía por el doble derecho de naturaleza y de conquista.

Su misión en el mundo estaba definitivamente terminada.

La tierra quedaba reconciliada con el Cielo, el hombre con la conciencia de su dignidad moral y de sus altos destinos, la sociedad con sus gérmenes de transformación sobrenatural, vulgarizada la verdad, promulgada la misericordia, establecida la ley del perdón y sancionada con eterna recompensa el abrazo recíproco de los hombres en las alegrías de la paz y en los consuelos de la beneficencia.

Jesús resucitado y glorioso va á continuar su soberana mediación al lado de su Padre, á ejercer perpetuamente

- (1) Luc. XXIV, 56.
- (2) Act. I, 8.

de Pontífice por la salvación de los hombres; á derramar incesantemente el bálsamo de sus consuelos sobre las crueles realidades de la vida.

Vá, (1) cómo anunció, á preparar á los suyos un lugar donde no turban el reposo de las almas; los clamores de la envidia, de la ambición y de la ira; donde no suena el silbo de la calumnia, ni se oyen las locas carcajadas de la sensualidad; un lugar al que serán atraídos todos los corazones generosos y todos los espíritus honrados y nobles.

Y para realizar esa atracción, va á enviar sobre el núcleo que El ha aguerido, una fuerza misteriosa, invencible, que transformará de arriba abajo el mundo, después de haber penetrado todas las potencias de las almas de aquellos hombres, que estaban á sus pies, en aquel monte iluminado por la nube que lo envolvía; una fuerza prometida que es un don de Dios, el *Paracletus*, (2) la misma que se concederá en la sucesión de los tiempos á los que se abracen con el sacrificio, con la humillación, con la austeridad de la Cruz gloriosa.

Hacer el propósito de imitar á Cristo en sus padecimientos, humillaciones y trabajos, es el modo de celebrar los cristianos la fiesta de su Ascensión Gloriosa, para que como á los Apóstoles, nos fortifique y nos llame á su lado cuando venga (3) como dijeron los ángeles, tan resplandeciente lleno de Gloria como subió al cielo.

M. G.

Las oposiciones al cuerpo de Correos

Nada menos que 3.257 individuos han solicitado el ingreso en el cuerpo de correos, y el gobierno, deseando facilitar á los aspirantes de las diversas regiones de la Península el medio más rápido y fácil de acreditar sus conocimientos, ha dictado un Real Decreto, que está siendo objeto de toda clase de alabanzas.

He aquí el decreto:
«Artículo 1.º Para juzgar los ejercicios de oposición, á ingreso en el cuerpo de correos, se nombrará por el Director General de Correos y Telégrafos los tribunales que estime necesarios al efecto de que aquellos se verifiquen en un período máximo de tres meses:

- (1) Joan. XIV, 2.
- (2) Joan. XIV, 17.
- (3) Act. I, 11.

Cada uno de los Tribunales se compondrá de dos funcionarios del Cuerpo de Correos, de las categorías de Jefe de Negociado ó oficiales primeros, segundos ó terceros y de un profesor de idiomas ó de ciencias exactas, designado por el Rector de la Universidad respectiva. Ejercerá de Presidente el jefe de Correos de más categoría.

Art. 2.º Los Tribunales se constituirán en Madrid, Barcelona, León, Sevilla, Valencia y Zaragoza. Los opositores que deseen practicar sus ejercicios ante los tribunales que han de funcionar fuera de Madrid, deberán solicitarlo del Centro directivo antes del 10 de Mayo próximo.

El sorteo para determinar el orden de llamamiento de los opositores se verificará en cada una de las citadas capitales el día 23 de Mayo, ante el Tribunal ó tribunales que hayan de juzgar el primer ejercicio.

Donde no hubiese médico del cuerpo de Correos, el Administrador principal designará un facultativo de la población, á ser posible de la Beneficencia, para el reconocimiento de los opositores y declaración sobre su aptitud física.

Art. 3.º Diariamente se cita á un número de opositores, que no exceda de veinte, para actuar ante cada uno de los Tribunales llamados á funcionar. Donde haya varios de éstos para un mismo ejercicio se distribuirán por sorteo entre ellos, cada día, los opositores citados para actuar en él.

Los Tribunales se organizarán de modo que no transcurran más de quince días ni menos de cuatro entre cada dos ejercicios de un mismo opositor.

Art. 4.º El funcionario más caracterizado del Cuerpo de Correos que haya formado parte de los Tribunales de una población dará cuenta del resultado de los ejercicios, cuando terminen, á la Dirección general, con todos los detalles prevenidos en los artículos 413 y 414 del Reglamento de 7 de Junio de 1898. La Dirección general formará con todos estos datos la propuesta y la lista á que se refieren los puntos 6.º y 7.º de la Real orden de 13 de Marzo próximo pasado.

Art. 5.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan á las establecidas en este decreto.

Dado en Palacio á 30 de Abril de 1907.—Alfonso.—El Ministro de la Gobernación, Juan de La Cierva.

Jurados

Lista de los señores Jurados del partido judicial de Posada que han de comparecer ante esta Audiencia los días 22 y 23 de Mayo próximo, á las trece, para conocer de las causas seguidas por los delitos de robo contra Joaquín Ruiz Navas y Francisco Páez Ruiz y Antonio Espadas Barreras.

Cabezas de familia

Don Ricardo Aguilar Fernández, don Francisco Carrillo Estévez, don Antonio Mateos Cañero Ruiz, don José Urbano Uceda, don Rafael Casado Rosas, don Francisco Muñoz Ortega, don Francisco Palacios Siles, don Francisco Lara Cortés, don Juan Vargas Romero, don Manuel Serrano Palacios, don José Díaz Pallaró, don Antonio Botella Mira, don Joaquín Carreras Marqués, don Rafael Salcedo Roque, don José Garrido de la Vega, don Antonio Ruiz González, don Cayetano Muñoz López, don Bartolomé Velasco Sarroche, don Manuel Heras Prieto y don Bartolomé Delgado Ortega.

Capacidades

Don Antonio Ayalos López, don Antonio Gómez Cabado, don Simón Serrano Guzmán, don Juan Mateo Toscano Torrero, don Francisco Eugenio Uceda García, don José Vargas Luna, don José García López, don José Jiménez Cerezo, don Miguel Benavides Muñoz, don Baldomero Luján Angulo, don José Cuadrado Díaz, don Francisco Guzmán Rodríguez, don José Luján Blanco, don José García González del Valle, don Miguel Pérez Lama, don Julio Darás Vázquez.

Supernumerarios.—Cabezas de familia.

Don Juan Pérez Jiménez, don José Muñoz Carrillo, don Julián Revuelto Blázquez y don Vicente Bregante Rico.

Capacidades

Don José Guzmán y Sánchez de Toro y don José Moreno y Vargas Machuca.

Córdoba 30 de Abril de 1907.—El Vicesecretario, Manuel Jiménez.—Visto Bueno: Grande.

Comisión provincial

Sesión del día 4 de Mayo

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de recepción provincial de las obras ejecutadas en la construcción de una galería de coavalecien-

908 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

tedad en cierto modo la saple el agradecimiento.

Yo pues, agredido á la merced que aquí se me ha hecho, no pidiendo correspondencia á la misa medida, contentándose en los estrechos límites de mi poderío, ofrezco lo que puedo y lo que tengo de mi cosecha; y así que sustentare dos días naturales, en mitad de ese camino real que va á Zaragoza, que estas señoras zagalas contrachechas que aquí están, son las más hermosas doncellas y más corteses que hay en el mundo, excusando sólo á la sin par Dulcinea del Toboso, única señora de mis pensamientos: con paz sea dicho de cuantos y cuantas me escuchan.

Oyendo lo cual Sancho, que con gran atención le había estado escuchando dando una gran voz, dijo: ¿Es posible que haya en el mundo personas que se atrevan á decir y á jurar que este mi señor es loco? Digan vuestras mercedes, señores pastores, ¿hay cura de aldeas, por discreto y por estudiante que sea, que pueda decir lo que mi amo ha di-

909 MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 907

cho; ni hay caballero andante, por más fama que tenga de valiente que pueda ofrecer lo que mi amo aquí ha ofrecido? Volvíase don Quijote á Sancho y encandado el rostro y colérico, le dijo: ¿Es posible, oh Sancho, que haya en todo el orbe alguna persona que diga que no eres tonto aforrado de lo mismo, con no sé que ribetes de malicioso y de bellaco? Quien mete á tí en mis cosas, y en averiguar si soy discreto ó majadero? Calla y no me repliques, sino ensilla si está desensillado Rocinante: vamos á poner en efecto mi ofrecimiento, que con la razón que va de mi parte puedes dar por vencidos á todos cuantos quisieren contradecirle, y con gran furia y muestras de enojo se levantó de la silla, dejando admirados á los circunstantes, haciéndoles dudar si le podían tener por loco ó por cuerdo. Finalmente, habiéndoles persuadido que no se pusiese en tal demanda, que ellos daban por bien conocida su agradecida voluntad y que no heran menester nuevas demos-

910 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

para mí no hay toros que valgan, aun que sean de los más bravos que cría Jarama en sus riberas. Confesad, malandriños, así á carga cerrada que es verdad lo que yo aquí he publicado, si no, conmigo sois en batalla.

No tuvo lugar de responder el vaquerero, ni don Quijote le tuvo de desviarse aunque quisiera, y así el tropel de los toros bravos y el de los mañosos cabezotos con la multitud de los vaqueros y otras gentes que á encerrarlos llevaban á un lugar donde otro día habían de correrse, pasaron sobre don Quijote y sobre Sancho, Rocinante y el rucio, dando con todos ellos en tierra, echándolos á rodar por el suelo.

Quedó molido Sancho, espantado don Quijote, aporreado el rucio, y no muy católico Rocinante, pero en fin se levantaron todos, y don Quijote á gran presa, tropezando aquí y cayendo allí, comenzó á correr tras la vacada, diciendo á voces: Deteneos y esperad, canalla malandrina, que un solo caballero os espera, al cual no tiene condición, ni es

911 MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 903

anda impresa y yo he leído. Yo apostaré que este buen hombre que viene consigo es un tal Sancho Panza, su escudero, á cuyas gracias no hay ningunas que se le igualen.

Así es la verdad, dijo Sancho, que yo soy ese gracioso y ese escudero que vuestra merced dice, y este señor es mi amo, el mismo don Quijote de la Mancha, historiado y referido. ¡Ay! dijo la otra: supliquémosle, amigo, que se quede, que nuestros padres y nuestros hermanos gustarán infinito dello, que también he oído yo decir de su valor y de sus gracias lo mismo que tú me has dicho; y sobre todo dicen del que es el más firme y más leal enamorado que se sabe, y que su dama es una tal Dulcinea del Toboso, á quien en toda España le dan la palma de la hermosura.

Con razón se la dan, dijo don Quijote, si ya no lo pone en duda vuestra sin igual belleza; no os canséis, señoras, en detenerme, porque las precisas obligaciones de mi profesión no me dejan reposar en ningún cabo.

tes y secaderos en el Hospital de Agudos.

Informar al señor Gobernador en el sentido de que procede autorizar al Ayuntamiento de la Victoria para que construya un Cementerio en dicha localidad.

Aprobar la sesión que don Juan Roldán hace en favor de la Sociedad José Barea é hijo, como rematante en la subasta celebrada el día 8 del pasado mes de Abril para el suministro de artículos de primera necesidad con destino á los Establecimientos de Beneficencia.

Informar al señor Gobernador en el sentido de que procede revocar el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de Caba relativo al recurso de alzada interpuesto por el contratista de arbitrio de puestos en el mercado público el cual lesiona los intereses del contratista.

Informar en el sentido de que procede autorizar á don Manuel Jimenez Benito para que haga la instalación del alumbrado eléctrico en Montemayor.

Informar en el sentido de que procede suscitar la competencia de jurisdicción requiriendo de inhibición al Juzgado de Instrucción de Hinojosa que interesa el envío de una certificación literal del acuerdo de esta Comisión por el que se declararon inaplicables á varios concejales de aquel Ayuntamiento.

Igual acuerdo recayó en otro expediente por el que también se requiere al mismo Juzgado del que se interesa suspenda toda clase de procedimientos en el sumario que instruye por prolongación de funciones contra los concejales interinos del referido Ayuntamiento.

Convocar á concurso para adquirir seis uniformes de verano con destino á los agüeros de la Corporación.

También se acordó se imprima el presupuesto del corriente año y que se entregue un ejemplar á cada uno de los señores diputados y por último conceder varios ingresos en la Casa Socorro Hospicio.

Donativos para la kermesse de Caridad

Excmo. Ayuntamiento. La instalación completa de la kermesse en los Jardines de la Agricultura incluso el alumbrado.

Excmo. Diputación Provincial, 250 pesetas.

Sres. Carbonell y Compañía, 250.

Círculo de la Amistad, 125.

D. Bernabé Rodríguez, Arcediano de la Santa Iglesia Catedral, 25.

Un socialista, una cajetilla de Domacq y otra de vino oloroso de Montilla.

Don Edoardo Lopez de Hierro Cardenas, una caja de tabacos habanos.

Don Rafael Barrios Enriquez, una caja de tabacos.

Doña Rosario Barrios, viuded de Quintela, bombones.

Don Aniceto Ortiz Saracho, y señora, doce botellas cerveza.

Don Antonio Velasco, una cajita de azúcar de pilón.

Doña Josefa González, un fajo de tabacos.

Excmo. Sr. D. Antonio Barroco, doce botellas vino de Jerez.

Don José Vázquez de la Plaza, y señora, doce botellas de cerveza.

Don Ricardo E. Carr, una caja de tabaco habanos.

Don Rafael Rubio y Gongora, seis botellas vino Montilla.

(Se continuará).

Coletas y pitones

Infundio taurino

No es cierta la especie propagada por Córdoba, de que el diestro Antonio Fuente, primer espada de las corridas de feria, piensa no torear nada más que una y á las siguientes sentirse enfermo. Y no es cierto, por las siguientes razones:

1.ª Yo he tenido ocasión de revisar su contrato, y sé en las condiciones en que está contratado el torero sevillano.

2.ª Al sentirse enfermo ó indispuerto para la lidia, ¿Para qué sirven entonces los médicos?

Entos, al reconocerlo, verían si era cierto ó no.

3.ª Antonio Fuentes, ha toreado dos corridas seguidas en Bilbao en los últimos días de la semana pasada, una de *Miura*, ese ganado que tanto miedo mete á la afición, y mañana jueves, estoqueará en Madrid otra miureña, con otros diestros de primera fila.

Así es que no me explico esas conversaciones en las que se habla de sustituciones probables y sin fundamento alguno se citan nombres de toreros en los que no ha pensado siquiera la empresa propietaria, la cual conociendo los deseos de los aficionados cordobeses está preparada para todo evento y en caso preciso cuenta con el asentimiento de matadores que ha de ver con agrado la afición.

Y basta por hoy de este asunto.

Conejito

La corrida que con Bienvenida toreará nuestro paisano Conejito en Bilbao y de la que nos dió cuenta anteaayer en nuestra extensa información telefónico-taurina nuestro corresponsal en Madrid, se verificará el día del Corpus.

Contratas

El novillero cordobés Rafael Sanz, ha sido contratado para torear en Segovia el 24 de Junio; festividad de San Juan, el 9 del mismo mes en Granada y el 29 de Julio en Alicante.

Alternativas

Se asegura que allá por Septiembre, recibirán la alternativa en Madrid, nuestro paisano Maotele y los sevillanos Bombita III y Martín Vázquez.

Concurso taurino

El próximo domingo se verificará en

Sevilla la corrida del concurso de ganaderías.

Preséntanse al concurso trece ganaderos que son Anastasio Martín, Benjamea, Maruya, Santa María, Pérez de la Concha, Nandío, Corradi, Parladé, López Plata, Collantes y Bustillos, Oacha Sierra, Santa Coloma y Sarga.

Los ganaderos que toman parte en el concurso elegirán los toros que han de lidiarse.

Los matadores son Fuentes, Bombita y Machaquito.

POLI.

Asociación Cordobesa de Caridad

Cantidades depositadas en los cepos de la misma durante el mes de Abril último:

Excmo. Ayuntamiento, 0'43 pesetas; Círculo de la Amistad, 1'55; Círculo liberal, 0'19; Círculo Liberal Democrático, 0'00; Círculo Liberal-Conservador, 2'21; Casino "La Peña", 0'00; Club Guerrita, 1'76; Centro Obrero de Juventud Republicana, 0'12; Café Cervaría, 0'30; Café del Gran Capitán, 0'29; Café de Tolón, 0'16; Café Saiz, 0'35; Hotel Suizo, 12'20; Café "La Perla", 0'33; Gran Teatro, 0'00; Teatro Círculo, 1'77; Estación Central de los ferro-carriles, 0'57; Estación de Ceradilla, 0'36; Sacursal del Banco de España, 1'00; Casa Banca de Pedro López, 0'37; Fonda de Oriate, 0'90; Fonda de España y Francia, 0'95; Fonda de Simón, 0'97. Total, 27'63.

AVISO
Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 7 al 15 de Mayo.

Vaca con hueso, pesetas 1'32 kilo, sin hueso á 2'08.

Ternera con hueso á 1'88; sin hueso, 2'88

Cabra y macho 1'24.

Borrego á 1'28.

Tocino para fuera

Tocino en hojas, á 88 reales arroba.

Idem en tiras, á 84 reales arroba.

Cronica Provincial

De Villa del Río

Buena captura

En el Parador denominado del Poente propio de Juan Navarro Sevilla, han sido capturados por este digno Comandante del puerto de la Guardia civil y en unión del guardia Juan Dafort, dos sujetos que han resultado ser José Moreno Mañoz de 45 años y Juan Molinero Alba, de la misma edad, naturales de Castro del Río, ambos ladrones de caballerías y de malísimos antecedentes, pues del primero se dice que en el mes anterior cumplió condena por hurto de garbanzos y que tiene otras varias can-

sas pendientes, y del segundo la de haber cumplido también quince años de presidio en Cartagena, Ceuta y Palencia, por homicidios, con estos sujetos había otro llamado Juan Medina Gomez, que acompañado de su mujer se encontraban en las orillas del Guadalquivir dando agua á dos caballerías, los cuales al aperibirse de la llegada de la Guardia civil al mencionado parador dieronse á la fuga dejando abandonadas no solo á las citadas caballerías si que también á dos niñas de tres y cinco años respectivamente á la vez que unos cofines conteniendo sacos de ropa blanca y de color y varios enseres de cocina.

También á la gestión de este sargento señor Corrales Perlones, se ha descubierto que estos mismos sujetos fueron los que robaron otras dos caballerías en la finca denominada «Verdialos» del término de Montoro, el 2 de Septiembre de 1905, á los vecinos de ésta Francisco Galindo Martín y Antonio Fernández Méndez.

Con satisfacción repito en las columnas de este periódico que este pueblo tan castigado hace algún tiempo por robos y raterías, quedados en la oscuridad, hoy gracias al celo y actividad de este sargento hace que vaya reacuando la tranquilidad en sus vecinos.

Nuevo Ayuntamiento

En la sesión de ayer ha tomado posesión de este municipio los conservadores, habiendo sido nombrado Alcalde Presidente nuestro querido amigo don Pedro Luján Moleja y Criado lo cual ve con la mayor complacencia este vecindario, que conserva gratísimos recuerdos de la buena administración y celo que demostró á su paso por esta alcaldía en la situación anterior.

Corresponsal 8-5-1907.

Cronica Local

La Procesión del Corpus

Este año la procesión del Corpus Christi se efectuará por la mañana como en Madrid y en otras capitales sucede.

Al efecto el coro comenzará á las seis de la mañana y la procesión saldrá poco después de las ocho.

Trenes baratos

Con motivo de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud, la compañía de ferrocarriles andaluces ha establecido billetes de ida y vuelta á precios reducidos para los viajeros que deseen venir por trenes ordinarios desde el 24 de Mayo al primero de Junio y regresar del 25 de Mayo al tres de Junio inclusive.

He aquí los precios por lo que respecta á esta provincia.

Balnear, 8 pesetas en segunda y 5 en tercera; Villanueva del Rey, 7'25 y 4'50; Espiel, 5'70 y 3'75; Alhondigilla, 4'80 y 3'25.

Fuente Palmera, 4'50 y 3; La Carlota, 4 y 2'50.

Luque Baena, 15'65 en primera, 11'90 en segunda y 7'25 en tercera; Doña Mencía, 14'50, 11 y 6'90; Caba, 13'50, 10'80 y 6'50; Lucena, 12'75, 8'20 y 6.

Puente Jenil, 11, 9 y 6; Aguilar 9'80, 7'50 y 4'60; Montilla, 7'75, 6 y 4; Fernán Núñez, 6, 4'60 y 2'80.

Precio medio del trigo

El precio medio general del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana que media desde los días 29 de Abril al 5 de Mayo de 1907, que se publica en la *Gaceta de Madrid* en cumplimiento de lo dispuesto en real orden fecha 4 de Enero de 1907, es el siguiente:

Salamanca 23'12 pesetas los 100 kilos; Zamora, 23'63 idem; Palencia, 23'63 idem; Valladolid, 23'65 idem; Burgos, 23'33 idem.—Precio medio general, 23'47 idem.—Precio medio de la semana anterior, 23'41 idem.—Diferencia en alza, 0'06 idem.

Caida grave

A las doce de la mañana de hoy tuvo la desgracia de resbalar en una cáscara de haba, una pobre anciana que transitaba por la calle de Valladares, recibiendo tan tremendo golpe en la cabeza, que se produjo una herida, de la que manaba bastante sangre.

Trasladada al Hospital de Agudos le practicaron la primera cura, calificando la herida de pronóstico reservado.

La anciana tiene ochenta y dos años.

Nuestra protesta contra todas las personas que en Córdoba tienen la pésima costumbre de dejar en las aceras cáscaras de naranja melon, etc., y hojas de lechuga, que son las culpables de que acontezcan hechos desgraciados como el que acabamos de relatar.

La kermesse

En otro lugar comenzamos la publicación de donativos para la kermesse de caridad.

La junta de señoras cooperadoras ruega por nuestra mediación á las personas que hayan recibido la invitación por duplicado, las dispensen de esta redundancia debida al gran número de invitaciones que se han extendido y á la diversidad de listas que han servido de base para su redacción.

Recepción académica

El próximo viernes, celebrará sesión pública y solemne la Academia de Ciencias, Bellas Letras y nobles Artes de Córdoba, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, y á las nueve de la noche para la recepción del académico de número don Manuel de Sandoval.

Su discurso versará sobre la resurrección del gongorismo.

En nombre de la Academia le contestará don Cayetano de Alvear y Ramírez de Arellano.

Don Jaime de Borbón y "Corchaito," En la corrida celebrada en la corte y en la que el diestro "Corchaito," briedó

904 DON QUIJOTE DE LA MANCHA
Llegó en esto adonde los cuatro estaban un hermano de una de las dos pastoras, vestido al mismo de pastor, con la riqueza y galán que á las de las zagalas correspondía: contáronle ellas que el que con ellas estaba era el valeroso don Quijote de la Mancha, y el otro su escudero Sancho, de quien tenía él ya noticia por haber leído su historia.
Ofreciósele el gallardo pastor, pidióle que se viniese con él á sus tiendas, hízole de conceder don Quijote, y así lo hizo. Llegó en esto el ojeo, llenáronse las redes de pajarrillos diferentes, que engañados de la color de las redes caían en el peligro de que iban cayendo. Juntáronse en aquel sitio más de treinta personas, todas bizarramente de pastores y pastoras vestidas, y en un instante quedaron enteradas de quienes eran don Quijote y su escudero; de que no poco contentos recibieron, porque ya tenían del noticia por su historia.
Acudieron á las tiendas, hallaron las mesas puestas, ricas, abundantes y limpias: honraron á don Quijote dándole el

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 905
fuere de parecer contrario, acada, que aquí le espero.
Dos veces repitió estas mismas razones, y dos veces no fueron oídas de ningún aventurero; pero la suerte que sus cosas iba encaminando de mejor en mejor, ordenó que de allí á poco se descubriese por el camino muchedumbre de hombres de á caballo, y muchos dellos con lanzas en las manos, caminando todos apiñados, de tropel y á gran prieta.
No los hubieron visto los que con don Quijote estaban, cuando volviendo las espaldas se apartaron bien lejos del camino, porque conocieron que si esperaban les podía suceder algún peligro: sólo don Quijote con intrépido corazón se estuvo quedo, y Sancho Panza se estuvo con las ancas de Rocinante.
Llegó el tropel de los lanceros, y uno de ellos que venía más adelante, á grandes voces comenzó á decir á don Quijote: Apartate, hombre del diablo, del camino, que te harán pedazos estos toros. Ea, canalla, respondió don Quijote,

908 DON QUIJOTE DE LA MANCHA
traciones para conocer su ánimo valeroso, pues bastaban las que en la historia de sus hechos se referían; con todo esto salió don Quijote con su intención, y pasó sobre Rocinante, abrazando su escudo y tomando su lanza: se puso en medio de un real camino que no lejos del verde prado estaba.
Significóle Sancho sobre su ruído, con toda la gente del pastoral rebaño, y deseosos de ver en qué paraba su arrogante y nunca visto ofrecimiento.
Puesto pues don Quijote en mitad del camino hirió el aire con semejantes palabras: Oh vosotros pasajeros, viandantes, caballeros, escuderos, gente de á pie y de á caballo, que por este camino pasáis ó habéis de pasar en estos dos días siguientes: sabed que don Quijote de la Mancha, caballero andante está aquí puesto para defender á todas las hermostras y cortesías del mundo exceden las que se encierran en las niñas habitadoras de estos prados y bosques, dejando á un lado la señora de mi alma Dulcinea del Toboso; por eso el que

904 DON QUIJOTE DE LA MANCHA
primera vez en ellas: mirábanle todos, y admirábanse de verle. Finalmente, alzados los manteles, con gran reposo alzó don Quijote la voz, y dijo: Entre los pecados mayores que los hombres cometen, aunque algunos dicen que es la soberbia, yo digo que es el desagradecimiento, atañéndonos á lo que suele decirse, que de los desagradecidos está lleno el infierno.
Este pecado, en cuanto me ha sido posible, he procurado yo huir desde el instante que tuve uso de razón, y si no puedo pagar las buenas obras que me hacen con otras obras, ponga en su lugar los deseos de hacerlas y cuando éstos no bastan, las publico, porque quien dice y publica las buenas obras que recibe, también las recompensará con otras si pudiere; porque por la mayor parte los que reciben son inferiores á los que dan, y así es Dios sobre todos, porque es dador sobre todos, y no pueden corresponder las dádivas del hombre á las de Dios con igualdad, por infinita distancia; y esta estrechez y cor-

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 905
primera vez en ellas: mirábanle todos, y admirábanse de verle. Finalmente, alzados los manteles, con gran reposo alzó don Quijote la voz, y dijo: Entre los pecados mayores que los hombres cometen, aunque algunos dicen que es la soberbia, yo digo que es el desagradecimiento, atañéndonos á lo que suele decirse, que de los desagradecidos está lleno el infierno.
Este pecado, en cuanto me ha sido posible, he procurado yo huir desde el instante que tuve uso de razón, y si no puedo pagar las buenas obras que me hacen con otras obras, ponga en su lugar los deseos de hacerlas y cuando éstos no bastan, las publico, porque quien dice y publica las buenas obras que recibe, también las recompensará con otras si pudiere; porque por la mayor parte los que reciben son inferiores á los que dan, y así es Dios sobre todos, porque es dador sobre todos, y no pueden corresponder las dádivas del hombre á las de Dios con igualdad, por infinita distancia; y esta estrechez y cor-

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Horrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldrería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

Sociedad Española DE Construcciones Mecánicas

Carrera de la Fuensantilla, núm. 39

—CORDOBA—

Fabricación y reparación de máquinas industriales y agrícolas. Especialidad en la construcción de

Automóviles y Bicycletas

Motores de gasolina para todas las industrias.

Bombas de diversos sistemas para las mismas. Fundición de hierro y toda clase de metales. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc). Grupos electrogénicos, Omnibus y Camiones de transporte, Accesorios para Automóviles y Bicycletas



LA VASCO NAVARRA

Sociedad de Seguros contra los accidentes del trabajo

Capital 4.000.000 de ptas.—Domicilio social, Pamplona

Siniestros pagados desde su fundación hasta 31 de Diciembre, 1906.

PESETAS 2.935.061'50

Delegado en la provincia de Córdoba,

D. Antonio Conrotte

OFICINAS, ALFAROS NUMERO 28

un toro á don Jaime de Borbón, éste le regaló tres loises en oro.

En dicha corrida, don Jaime citó al diestro al café de Hornos, en donde, sin darse á conocer, le ofreció remitirle desde París un regalo.

Hace poco ha recibido Fermín Muñoz "Corchaito", un retrato de gran tamaño con la siguiente dedicatoria:

"Al valiente "Corchaito", Jaime de Borbón."

Registros mineros

Don Luis de la Torre Veazada, ha solicitado 76 pertenencias de la mina de cobre "Segundo San Fernando", del término de Posada.

Quineros

Han sido denunciados los muros forales de dos casas de la plazuela del Escudo y calle de Sánchez Feria.

Intento de robo

Ayer, entre nueve y nueve y media, un sujeto intentó penetrar en el dormitorio de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Hornachuelos con intento de robar y al efecto desde el tejado se descolgó por el tubo de una chimenea francesa hasta dar con los pies en el balcón de un cierre de cristales que estaba entreabierto y próximo al referido balcón.

El hecho se efectuó en ocasión en que dicha señora estaba en el comedor en compañía de sus hijos y sólo se apercibió un muchacho que se hallaba inmediato al referido cierre de cristales, que al ver al sujeto que trataba de penetrar en la casa, comenzó á dar voces, á las cuales acudió una criada que también tuvo ocasión de verle á las voces; el sujeto en cuestión volvió á tomar el mismo camino que trajo y desapareció por el tejado.

A la referida casa acudieron los jefes de la guardia municipal, inspectores de vigilancia y guardias de ambos cuerpos á sus órdenes y el comandante del puesto de la guardia civil de esta capital señor Retanosa, siendo registrada no sólo la casa sino todas las de la misma manzana y no se encontró á nadie, siguiendo las pesquisas hasta entrada la mañana de hoy.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado

á un sujeto que tenía pastando cuatro cabras en la huerta de Pantoja, á un vecino de la plaza de Colón por tender ropa á secar en dicha vía.

A su dueño

En la finca denominada «Casitas Blancas» se halla depositada una cabra que se apareció en dicha finca sin dueño conocido.

Cayó

Ayer ha sido detenido en el barrio de las Margacitas un sujeto que hace días robó una cadena de hierro de grandes dimensiones.

El Consultor de los Bordados

Sumario de los múltiples y elegantes dibujos que contiene el cuaderno de 1.º de Mayo de la edición de Julio de esta Revista ilustrada que hemos recibido.

Bordados. Ealaco adornado para toalla de mano. Ramo con nombre de Consuelo para sábanas. Adorno con nombre de Eufemia para fundas de Almohada. Abecedario completo para marcos de ropa inferior. Grupos de fruta para mantelería. Letras para juegos de cama y mesa, toallas, mantelerías y pañuelos. Nombres, escudos, caprichos, monogramas y enlacs para pañuelos y otras aplicaciones.

Labores. Proyecto de cabrebandejas para bordar en sedas ó algones de colores, combinación de crepé sobre tul. Proyecto de tapete de paño para mesita velador. Modelos de relojería y porta retratos para adorno de habitaciones.

Encajes. Modelo de cabre fratero de encaje de bolillos para ejecutar en maldillo.

Cromo Gran lámina iluminada con modelos de labores para la guía de matices en los bordados de color.

Para más detalles pidense catálogos gratis en la Administración de Barcelona: calle del Pino, 16.

F. Guije dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

Somatose liquida

de gusto seco y dulce. Reconstituyente

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 26'00 grados y la mínima 7'00.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 766'80 y la temperatura á la sombra 15'60.

ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace de la casa calle Sánchez de Feria número 13 con cocheras y cuartos ó por departamentos. También se hacen de varios departamentos por temporadas de la hacienda de Mirabueno situada en la falda de la sierra.

Para tratar en la misma calle número 15.

ARRENDAMIENTO

Se hace desde San Juan próximo, de la casa calle Manuel, número 8, con agua de pié de la Huerta de la Reina, cochera, cuadra, jardines, patios y buenas habitaciones. También se arriendan desde igual fecha, las casas número 6 de la calle Alcántara y Guzmanas número 8.

Para tratarlas con don José Fernández, Café y Confitería «La Perla»

ARRENDAMIENTO

Desde el día se arrienda la casa de nueva construcción, Plaza de San Felipe, número 5, con amplias y muchas habitaciones é instalación de gas y agua.

La llave se halla en la Farmacia de San Felipe.

EN LA FALDA de la sierra, en una finca próxima, se arrienda un departamento independiente, por temporadas ó por años. No se admiten enfermos contagiosos.

Para tratar, Cister 12, Córdoba.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

La Ascensión del Señor.

Jubiléo circular.—Mañana en la Iglesia del arcángel San Rafael, costeado por D. Francisco Lozano Valdés y señora, en sufragio á sus difuntos

—El jueves próximo, festividad de la Ascensión del Señor, se celebrará en la Real Iglesia de San Pablo, de doce á una del día, el ejercicio de la Hora Santa. En él se expondrá á S. D. M., se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, habrá sermón á cargo del Reverendo P. Tomás Lozano, Misionero del C. de María y se terminará con la reserva.

XVI y IX ANIVERSARIO

Las misas que se celebran el día 11 en la parroquia de San Miguel desde las siete y media en adelante por los señores sacerdotes invitados serán aplicadas en sufragio por el alma de don León Torrellas y Gallegos y de Doña Soledad Navas Moreno, (q. e. p. d.).

Sus hijos don Antonio Torrellas y demás familia ruegan á sus amigos los encomienden á Dios en sus oraciones.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía cómico-lírica

de Ricardo Canales

Función por secciones para mañana.

Primera sección, á las ocho,

RUIDO DE CAMPANAS

Segunda sección, á las nueve,

EL ILUSO CAÑIZARES

Tercera sección, á las diez,

LA MALA SOMBRA

Cuarta sección, á las once,

RUIDO DE CAMPANAS

Quinta sección, á las doce,

EL ARJE DE SPR BONITA

Precios para cada sección.—Palco sin entrada, 2'00; Silla con idem, 0'75; Anfiteatro con idem, 0'40; Entrada de palco, 0'75; Entrada de grada, 0'20.

Restaurant de Miguel Gómez

Calle Marqués de Boil (antes Morillos)

Plato del día para mañana.—Cordero á la pastoril.

PLÁTANOS.—Se venden á 2'25 pesetas la docena, la variedad conocida con el nombre de plátanos mazazos.

Carboneil y Compañía

Sociedad en Comandita

CÓRDOBA

Almacenes de San Antonio fuera de consumos.

Aceites finos primera presión filtrados á 70 reales arroba; idem entrefinos á 66; idem superior de la Sierra de Adamuz á 64; tocino superiorísimo americano á 88.

Despacho Conde Arenales, número 6.

Vinos

Los excelentes vinos

del cosechero

DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE.

DE LUCENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraiso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17; don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Probad y os convenceréis de que en bondad es irreplicable por todos conceptos.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Maura en Palacio

Madrid 8 (SEIS TARDE)

El señor Maura ha despachado hoy con el Rey como de costumbre siendo más larga su entrevista.

El señor Maura

y los liberales

Al salir de Palacio los periodistas preguntaron al señor Maura si se había ocupado en su entrevista con el Rey de la que anoche tuvo Moret con el monarca que duró más de una hora.

El señor Maura dijo que desconoce este asunto y cuanto se refiere á la actitud de los liberales que es por todo extremo injustificada.

Yo, dijo el señor Maura, tengo muchos asuntos de que ocuparme y por esto no se ni me importa lo que ocurra en casa del vecino.

Cortesía

Hoy han estado en Palacio cumplimentando á los Reyes los señores Sánchez Toca y Dato, alcaldes entrante y saliente de Madrid respectivamente.

Apreciaciones de Dato

El señor Dato nos dijo al salir de Palacio que ignoraba de qué trató anoche Moret con el Rey en su entrevista.

Calificó la conducta de Moret de harto desacertada y casi revolucionaria.

Consejo

Ahora ha comenzado el Consejo de Ministros preparatorio del que se celebrará en Palacio mañana.

Los ministros se mostraron reservados al entrar.

Dijeron que sólo llevaban expedientes para su resolución.

También afirmaron que iban á ocuparse de asuntos importantes sin indicar que asuntos sean.

Erma de Marina

El Rey ha sancionado con su firma un decreto fijando la cantidad parcial que ha de abonarse por pérdida de equipajes é instrumentos á generales jefes y oficiales en caso de naufragio.

Ascensos de maquinistas de la Armada y autorización para adquisición de material.

Descubrimiento

de un criminal

Ayer amaneció asesinado el guarda de las oficinas de tranvías de Madrid á Carabanchel Juan García, anciano de 60 años.

El hecho aparecía envuelto en el mayor misterio.

De las indagaciones hechas por el juzgado, se vino en conocimiento que el autor debía ser un empleado de los tranvías.

Esta mañana, antes de comenzar la circulación de éstos, se les formó á todos y se practicó una indagatoria especial.

A consecuencia de ella fué detenido Máximo Viver, de 22 años, natural de Robledo, provincia de Albacete y conductor de los tranvías de esta línea.

Viver está convicto y confeso de su crimen.

La detención se llevó á cabo por notarle manchas de sangre en las manos.

Barcos de guerra

Barcelona.—Procedentes de Alcudia, llegaron el «Nueva España» y el «Proserpina».

La causa de las bombas

Barcelona.—El juzgado especial que entiende en las causas por las bombas que explotaron últimamente, ha reclamado la causa que se instruyó por otras bombas que hace dos años explotaron en la Rambla de las Flores.

Se afirma que ahora hay una pista segura.

De paseo

Esta mañana fueron de paseo á la Casa de Campo la Reina Doña Victoria acompañada de su madre la princesa Doña Beatriz.

El paseo fué en carruaje.

Por el mismo sitio paseó el rey acompañado de su ayudante el coronel Milans.

El paseo lo dieron en automóvil.

A diez kilómetros de Madrid se estropeó el automóvil avisándose por teléfono á Palacio, de donde enviaron otro seguidamente.

La Reina continúa sin novedad.

Reunión de Minorías

El domingo á las cuatro de la tarde se reunirá en el Congreso la minoría republicana.

A las seis de la tarde en el mismo local se reunirá la minoría de Solidaridad Catalana.

Lo que dice Moret

Interrogado Moret acerca de la entrevista que anoche tuvo en Palacio con el Rey ha dicho que no fué á verle antes de las elecciones para que no se creyera que iba á solicitar del monarca mediación para obtener más puestos.

Afirmó que era natural que el Rey conociera el origen de la actitud de los liberales y se la explicara.

Respecto de la entrevista con el Rey aseguró que la prensa le ha dado más importancia de la que tiene en realidad.

Preguntado si espera el discurso que Maura dirá ante la mayoría para fijar su actitud definitiva afirmó que él cumplirá con su deber diga lo que diga el Sr. Maura.

Retraitamiento

A última hora la impresión dominante es que los liberales irán al retraitamiento.

Lo que hará Maura

El jefe del partido conservador, en su discurso á las mayorías, no se ocupará ni poco ni mucho de la actitud de los liberales.

Periodistas procesados

Oporto.—A consecuencia de la nueva ley de imprenta hay cinco periodistas procesados.

Huelga de remeros

Nueva York.—Continúan los remeros en huelga.

Por causa de esto se ha paralizado el tráfico del puerto y en él se hallan detenidos los vapores correos y las grandes compañías de vapores han suspendido también todo tráfico.

El soldado militar

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una Real Orden accediendo á lo solicitado por el teniente coronel de ingenieros don Francisco Maciá, elegido diputado por la Solidaridad, en Barcelona y Borjas Blancas, al cual se concede el retiro para Lérida.

Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones, 15

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte

Marqués de Boil 2. CORDOBA

